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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Вопросы социального развития Таймыра обсудили на Общественном Совете при главе 
района 

На Таймыре прошло первое в новом году заседание Общественного Совета при главе 
муниципального района Сергее Батурине. На заседание были приглашены работники 
здравоохранения, образования и культуры. В подведении итогов 2011 года и обсуждении 
проблемных вопросов по отраслям также приняли участие депутат Законодательного 
Собрания Красноярского края Валерий Вэнго, глава города Дудинки Алексей Дьяченко и 
начальник Отдела МВД России по Таймыру Александр Будяев. 

Вопросы медицинского персонала, адресованные главе района, касались, прежде 
всего, реализации на территории программы модернизации здравоохранения. В частности, 
приобретения для Таймырской центральной районной больницы томографа, а также 
введения новой системы оплаты труда (НСОТ) для работников здравоохранения. Сергей 
Батурин пояснил, что на сегодняшний день производятся необходимые расчеты для 
обоснования потребности в дорогостоящем высокотехнологичном оборудовании, и только 
после этого вопрос будет вынесен для обсуждения на уровень краевого министерства. А 
после доработки нормативной части документации, касающейся НСОТ,  учреждения 
здравоохранения Таймыра начнут переход на новую систему оплаты труда. Глава Таймыра 
поинтересовался у медработников,  как решает вопрос с очередями в поликлиниках, и внес 
предложение повысить ответственность заместителей по лечебной части учреждений за 
распределение потоков пациентов, сообщает Управление общественных связей Таймырского 
муниципального района. 

Сергей Батурин поддержал таймырских педагогов в вопросе целесообразности 
организации летних кочевых школ для "дошколят". По рекомендации главы района будут 
изысканы средства на повышение командировочных расходов специалистов, 
сопровождающих детей на соревнования, олимпиады и конкурсы.  Также в ходе заседания 
был рассмотрен ещё ряд тем, касающихся образования и культуры. 

НИА 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Набережная Дудинки продолжит благоустраиваться 

Глава Дудинки Алексей Дьяченко провел совещание со специалистами профильных 
служб городской Администрации, посвященное теме благоустройства Набережной площади. 
Начавшиеся в минувшем году преобразования привычного облика главной площади города, 
связанные с реализацией проекта «Речной фасад», летом 2012 года будут продолжены.  

На этот раз планируется благоустроить еще несколько участков склонов, укрепив их и 
отсыпав плодородным грунтом. Работы по благоустройству Набережной берет на себя 
муниципальное унитарное предприятие «Комплекс бытовых услуг», хорошо 
зарекомендовавшее себя на строительных работах 2011-го года. 

Помимо благоустройства склонов и очистке их от крупногабаритного мусора, МУП 
«КБУ» предстоит обустроить площадку, а также ведущие к ней прогулочные дорожки и 
лестничные марши. Место для площадки отведено по соседству с Таймырским 
краеведческим музеем и предназначено для последующего размещения новой городской 
скульптуры и скамеек для отдыха горожан.  

Работы по благоустройству Набережной площади будут осуществляться в рамках 
подготовки к 345-летию Дудинки. Начало работ запланировано на первую декаду июня. 

«Красноярский краевой портал» 
 
От молодежи дудинских поселков ждут инициативы 

Молодежные общественные центры и инициативные группы из числа жителей поселков 
муниципального образования «город Дудинка» приглашаются к участию в конкурсе проектов 
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«Молодежная инициатива», учредителем которого является комитет культуры, молодежной 
политики и спорта Администрации г. Дудинки.  

Согласно Положению, конкурс проводится с целью привлечения молодежи к участию в 
общественной жизни поселков и поддержки молодежных общественных инициатив. 
Творческие проекты представляются в конкурсную комиссию до 25 марта 2012 года по 
адресу: улица Ленина, дом 30 «а», кабинет 1-07.  

АСДГ 
 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Виктор Томенко: Норильск – одна из визитных карточек Красноярского края 

9 февраля на сессии Законодательного Собрания Красноярского края депутаты утвердили 
в должности Председателя Правительства Виктора Томенко.  

 Представляя кандидатуру Томенко, Губернатор Лев Кузнецов подчеркнул, что Томенко 
прошел хорошую управленческую школу в Норильске и «Норильском никеле».  

 Депутаты, обсуждая предложенную кандидатуру на пост председателя Правительства 
региона, также отметили особое внимание, которое власти уделяют заполярному городу.  

 Виктор Томенко, отвечая на вопросы народных избранников, подчеркнул: «Мы 
заинтересованы в развитии Норильска, как и других территорий края. Норильск сегодня не 
только кузница наших объемов производства, наших налогов и т.д. и не только кадров, это 
наша территория, на которой проживает более 200 000 жителей края. Это одна из визитных 
карточек Красноярского края. Конечно, им необходимо заниматься и мы будем делать все, 
что от нас зависит». 

НИА 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Норникель продолжит развитие активов за рубежом 
Делегация Норильского никеля во главе с директором департамента зарубежных 

производственных активов Романом Пановым приняла участие в форуме «Mining Indaba - 
2012». В ходе выступления на пленарном заседании в рамках форума были обозначены  
потенциальные направления роста в Южной Африке, являющейся одним из приоритетных 
регионов реализации инвестиционной политики Норильского никеля. В рамках принятой 
стратегии компании, наряду с производством никеля и других металлов производство 
платиноидов также будет играть важную роль в дальнейшем развитии предприятий на 
Африканском континенте.  

 Говоря об итогах работы зарубежных предприяти, Роман Панов в целом положительно 
оценил итоги работы в 2011 г., а также рассказал о производственных планах на 2012 г. В 
частности, Норильский никель совместно с южноафриканской компанией African Rainbow 
Minerals владеет по 50% акций горнодобывающего предприятия Nkomati Nickel Mine 
(Nkomati), расположенного в ЮАР. 

Подтвержденные запасы на месторождениях Nkomati составляют 159 млн т руды, в 
которых суммарно находятся свыше 500 тыс. т никеля, 200 тыс. т меди, 150 т металлов 
платиновой группы. Суммарная проектная мощность двух обогатительных фабрик Nkomati 
составляет 7,5 млн т руды в год. 

В течение 2011 г. обогатительная фабрика по переработке никель-хромовой руды вышла 
на проектную мощность, таким образом, в 2012 г. предприятие будет работать на проектных 
нагрузках, увеличив производство никеля на 58% относительно 2011 г. 

ИИС «Металлоснабжение и сбыт» 
5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Красноярск, Минусинск и Ачинск вошли в число самых грязных городов России 
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Основными загрязнителями воздуха Красноярска, согласно докладу, стали такие вещества, 
как диоксид азота, бензапирен и формальдегид, в Норильске — диоксид серы: более 1,9 млн. 
т. в год.  

Минприроды Российской Федерации опубликовало госдоклад О состоянии и об охране 
окружающей среды России в 2010 году, в котором перечислен перечень городов с самым 
большим уровнем загрязнения атмосферы. В список попало 5 городов Красноярского края — 
Ачинск, Красноярск, Лесосибирск, Минусинск и Норильск. 

Основными загрязнителями воздуха Красноярска, согласно докладу, стали такие вещества, 
как диоксид азота, бензапирен и формальдегид, в Норильске диоксид серы: более 1,9 млн. т. 
в год. 

В докладе отмечено, что в городах 30 субъектов РФ максимальная концентрация какого-
либо вредного вещества превышала 10 ПДК. В нашем крае таких городов четыре: Ачинск, 
Красноярск, Лесосибирск и Минусинск (по бензапирену), причем в Красноярске максимальные 
концентрации в 10 ПДК наблюдались 11 раз. Кроме того, в столице края фиксировалось 
превышение 20 ПДК бензапирена. 

Кроме того, Красноярский край стал лидером по количеству выбросов в воздушный 
бассейн от стационарных источников (2,45 млн. т). В числе крупнейших источников 
атмосферных выбросов края названы Заполярный филиал ОАО ПМК Норильский никель 
(1915,3 тыс. т выбросов за 2010 г.), ОАО РУСАЛ-Красноярск (ОАО Красноярский 
алюминиевый завод) 66,9 тыс. т, Назаровская ГРЭС (филиал ОАО Енисейская ТГК (ТГК-13) 
68,4 тыс. т, Красноярская ГРЭС-2 (ОАО ОГК-6) 60 тыс. т и ОАО РУСАЛ-Ачинск (ОАО Ачинский 
глиноземный комбинат) 39,2 тыс. т. 

Сибирское агентство новостей 
 
Число госпитализированных солдат из красноярской ракетной части составляет 137 
человек 

Общее число госпитализированных солдат с пневмонией и простудными заболеваниями из 
воинской части РВСН, дислоцированной в городе Ужур Красноярского края, составляет 137 
человек, сообщил в четверг РИА Новости депутат краевого парламента, бывший командир 
краевого ОМОНа Юрий Швыткин.  

Депутат в четверг в составе делегации военных, представителя комитета солдатских 
матерей, администрации губернатора края и общественности посетил войсковую часть 
Ужура, где на месте ознакомился с ситуацией.  

"На данный момент, общее число госпитализированных составляет 137 человек. Из них 18 
находятся в Красноярске - восемь в краевой клинической больнице с диагнозом 
"вируспневмония" и 10 в военном госпитале Красноярска. В Новосибирском военном 
госпитале с пневмонией находятся 21 человек. В военном госпитале Ужура с различными 
простудными заболеваниями на лечении 98 человек", - сказал Швыткин.  

Он пояснил, что всего с различными заболеваниями в госпитале Ужура находятся 210 
военнослужащих. "Не надо путать эту цифру с числом заболевших пневмонией и 
простудными заболеваниями", - отметил Швыткин.  

Он сообщил, что температура в казармах, где находятся солдаты, в пределах нормы - 18-
20 градусов, там стоят тепловые пушки.  

ЧП произошло в 62-й Краснознаменной ракетной дивизии Ракетных войск стратегического 
назначения (военная часть 32441), которая расположена в поселке Солнечный (Ужур) 
Красноярского края. Из Новосибирска были отправлены два военных вертолета с бригадой 
медиков и необходимым оборудованием для проведения консультаций.  

В Красноярской краевой больнице РИА Новости сообщили, что в четверг к ним приехала 
бригада военных медиков из Санкт-Петербурга, которые осмотрели тяжелых 
военнослужащих в реанимации. В настоящее время там находится три человека. Врачи 
характеризуют их состояние как "стабильное". 

РИА Новости 
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Виктор Томенко назначен премьер-министром Красноярского края 
Томенко пообещал основным принципом своей работы сделать открытость и принимать 

все решения на основе согласования с жителями края.  
Депутаты Заксобрания утром 9 февраля на сессии согласовали назначение Виктора 

Томенко председателем правительства Красноярского края. 
Его кандидатуру представил для утверждения депутатами губернатор края Лев Кузнецов. 

Он охарактеризовал Томенко как грамотного управленца, родившегося в крае и здесь же 
начавшего трудовую карьеру: «Он прошел хорошую школу и получил управленческий опыт в 
качестве руководителя Заполярного филиала “Норильского никеля”». Губернатор выразил 
надежду на то, что Томенко будет выполнять работу в должности председателя 
правительства качественно и продуктивно. 

Сам Томенко в ответ пообещал основным принципом своей работы сделать открытость и 
принимать все решения на основе согласования с жителями края. Он планирует 
сбалансированное развитие региона, чтобы согласовать между собой социальное и другие 
направления. По его мнению, нужно развивать связи внутри региона и отраслей экономики, 
чтобы за счет более сильной отрасли можно было осуществлять поддержку менее слабых. 
Основное развитие края Томенко предложил проводить за счет привлечения инвестиций, 
которые повлекут за собой развитие инфраструктуры края. 

После представления Томенко и его ответного слова вопросы задали депутаты. Дискуссия 
растянулась более чем на час, так как высказаться решили практически все присутствующие 
в зале депутаты. Большая часть выступлений носила скорее форму наставлений и 
поручений: Томенко рекомендовали обратить внимание на различные отрасли, начиная от 
ЖКХ, строительства метро в Красноярске и экологии на Ачинской глиноземном заводе, 
заканчивая глобальными вопросами экономического развития края. 

Заместитель председателя ЗС Алексей Клешко отметил, что население не всегда 
понимает решения правительства, и нужно стремиться к тому, чтобы сделать их принятие как 
можно более прозрачным и понятным людям, тем более, что они активнее задают вопросы и 
требуют на них ответы. 

Эмоциональным получилось выступление Анатолия Быкова. Он назвал Томенко 
идеальным чиновником, который умеет быстро и качественно решать вопросы. «Я его могу 
назвать образцово-показательным чиновником. Он молод, образован, он спортсмен и сколько 
раз мне приходилось соприкасаться по рабочим вопросам с этим человеком, все решалось 
незамедлительно», — высказал он ему поддержку и пожелал «надежных соратников». 

В итоге за кандидатуру Томенко проголосовали 47 депутатов, трое воздержались. 
Newslab.ru 

 
Губернатор поручил Заксобранию разработать законы о строительстве новых заводов 

«В начале года на основе ваших инициатив и мнения граждан мною было принято решение 
о расторжении договора по строительству ферросплавного завода. Однако данный вопрос 
вскрыл большое количество законодательных пробелов», — пояснил глава края.  

Губернатор Красноярского края поручил Законодательному собранию разработать 
законодательную базу для избежания в будущем повторения ситуаций, похожих на недавнюю 
попытку построить на территории региона ферросплавный завод. Об этом он сообщил утром 
9 февраля на сессии краевого парламента. 

«В начале 2012 года на основе ваших инициатив и мнения граждан мною было принято 
решение о расторжении договора по строительству ферросплавного завода в Емельяновском 
районе. Однако данный вопрос вскрыл большое количество правовых, законодательных 
пробелов. Поэтому я обращаюсь к вам, законодателям, с тем, чтобы вы в рамках своей 
деятельности выработали дополнительный перечень законодательных инструментов, 
позволяющих в будущем четко регулировать подобные вопросы, обеспечить защиту 
экономических и социальных интересов жителей нашего Красноярского края. Краевой 
парламент располагает для этого всеми необходимыми институтами — рабочими группами, 
профессиональным профильным комитетом. Я уверен, что этот вопрос будет вами 
эффективно решен», — пояснил глава края. 
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Лев Кузнецов поручил парламентариям обсудить инициативы в профильных комитетах 
Заксобрания и вынести проекты законов на утверждение. 

Newslab.ru 
 

Михаил Прохоров начал свою кампанию в Красноярском крае  
В Красноярске появилась газета «Гражданин Либерал», агитирующая за кандидата на пост 

президента — олигарха Михаила Прохорова. 
В ней опубликованы уже широко известное интервью Прохорова, где он называет 

«думскими старцами» и «кнопкодавами» лидеров системной оппозиции Геннадия Зюганова, 
Сергея Миронова и Владимира Жириновского, выдержки из предвыборной программы 
миллиардера и ряд других материалов. Аналитики отмечают отсутствие на страницах 
издания критики в адрес Владимира Путина. 

Штаб Михаила Прохорова, в свою очередь, открестился от своего издания, заявив, что не 
имеет к его выходу и распространению никакого отношения. В связи с этим 
правоохранительными органами сейчас проводится проверка. 

Newslab.ru 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
В.Путин: Участники "нечестной приватизации" должны заплатить 

Премьер-министр РФ Владимир Путин предложил закрыть вопрос о "нечестной 
приватизации" и легитимизировать новых собственников в глазах общества за счет разовых 
взносов или каких-либо других решений. С таким предложением он выступил на XIX съезде 
Российского союза промышленников и предпринимателей (РСПП). 

По словам В.Путина, нынешнее негативное отношение общества к предпринимательству 
коренится не только в советском прошлом, но и в действиях предпринимателей в 90-е гг., 
когда бизнес нередко сводился к "дележу государственного пирога".  

Премьер отметил, что экспертное сообщество и бизнес согласны, "что эту страницу 
истории надо перевернуть". "Разные варианты обсуждаются с обществом, с экспертным 
сообществом. Надо так, чтобы общество действительно приняло эти варианты закрытия 
проблем 90-х гг. - нечестной, прямо скажем, приватизации",- подчеркнул он, добавив, что "это 
может быть разовый взнос или что-то еще". 

В.Путин добавил, что предпринимательский класс заинтересован в этом в первую очередь. 
Кроме того, премьер высказался за ряд послаблений для предпринимателей. В частности, 

он считает необходимым провести ревизию статей Уголовного кодекса РФ и всей 
правоприменительной практики, по которым чаще всего возбуждаются уголовные дела в 
отношении предпринимателей. Глава российского правительства отметил, что нужно убрать 
"все зацепки, формальные поводы", позволяющие оказывать давление на бизнес, а также 
исключить возможности для "самоуправства и произвола" следователей. 

По словам В.Путина, как правило, это касается именно экономических статей. Премьер-
министр РФ подчеркнул, что по многим из них следователь может заводить уголовное дело 
без заявления потерпевшего или его законного представителя. "Понятно, какой здесь простор 
для субъективных и заказных решений", - сказал В.Путин. 

Ранее, 2 февраля 2012г., выступая на инвестиционном форуме "Россия 2012", В.Путин 
предложил убрать из уголовного законодательства "зацепки", которые позволяют сделать из 
хозяйственного спора уголовное дело на одного из участников этого спора. По его словам, 
необходимо сделать так, чтобы нельзя было возбудить уголовное дело, основанное на 
квалификации незаконности сделки без признания в арбитражном суде этой сделки 
недействительной. 

Также он предложил дать общественным объединениям предпринимателей право 
подавать судебные иски в защиту интересов предпринимателей. По словам В.Путина, это 
позволит владельцам небольшого бизнеса отстаивать свои права, "спорить с губернатором 
не в одиночку, а от лица мощной общероссийской общественной организации". "И это нужно 
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закрепить в законе. Надо расширить сферу применения коллективных исков, которые могут 
предъявить предприниматели", - сказал премьер. 

Коснулся В.Путин и темы вступления России во Всемирную торговую организацию (ВТО). 
Премьер считает, что прежде чем это произойдет, необходимо вместе с бизнес-сообществом 
подумать над проблемными точками и принять соответствующие решения на 
правительственном уровне. По словам В.Путина, это необходимо для того, чтобы 
максимально обеспечить интересы бизнеса при вступлении в ВТО. 

В этой связи премьер поручил Министерству экономического развития (МЭР) в ближайшие 
2-3 недели провести семинары с предпринимателями по отраслям, чтобы определить риски, 
возможные после вступления РФ в ВТО. "Нужно собрать предпринимателей по отраслям и по 
каждой из отраслей провести диалог", - сказал В.Путин.  

По его словам, после этого станет понятно, где возможны риски, что позволит немедленно, 
своевременно отреагировать на них и принять решение там, где это возможно. "В целом мы 
представляем, где есть опасность для сельского хозяйства, для машиностроения, 
сельхозмашиностроения", - отметил он, подчеркнув, что по каждому направлению готовятся 
контрмеры в рамках действующих в ВТО процедур. "Но я не уверен, что там все детально 
просчитали, поэтому в профессиональном сообществе именно по отраслям надо обязательно 
провести семинары", - заключил премьер-министр. 

РБК 
 

Прохоров опасается, что пересмотр итогов приватизации 90-х годов разрушит 
легитимность всех прав собственности 

Приватизация в РФ в 90-е годы осуществлялась по закону, пересмотр ее итогов может 
привести к разрушению всех прав собственности в стране, считает кандидат в президенты 
Михаил Прохоров. "Предприятий, проданных через залоговые аукционы, было меньше 10 на 
всю страну. Но потом мы тоже много всего приватизировали. Что-то по тем же законам, что-то 
уже по другим. Пересмотреть сейчас один из случаев - разрушить легитимность всех прав 
собственности в стране", - заявил Прохоров в четверг "Интерфаксу". "Проблема 
фундаментальна: все, что тогда делалось, было по закону. Пусть и не по справедливости", - 
сказал бизнесмен. 

Прохоров отметил, что он против всякого рода экспериментов в этой сфере. Прошло 17 
лет, и многие активы поменяли своих собственников, которые их продали и заплатили с этих 
сделок налоги. Сейчас многие приватизированные в 90-е годы активы давно 
инкорпорированы во вновь созданные компании", - сказал Прохоров. 

"В случае, если будет принято предложение Путина, "Роснефть" готова платить windfall tax 
(разовые выплаты на сверхдоход от приватизации 90-х - ИФ) за приобретенные ею активы 
"ЮКОСа"? И в каком размере? А иностранцы, держащие сейчас на балансе депозитарные 
расписки, например, "Норникеля" тоже?", - заявил он. 

INTERFAX.RU 
 

Путин предложил сократить срок новогодних каникул  
Премьер-министр РФ Владимир Путин предложил урезать срок новогодних каникул в 

России. Выступая 9 февраля на съезде Российского союза промышленников и 
предпринимателей, глава правительства предложил сократить период зимнего отдыха 
россиян до 7 дней, оставив праздничными дни с 1 по 7 января. 

Все выходные дни, накопленные после этой даты, премьер считает целесообразным 
перенести на май. «Праздники у нас — затяжные новогодние. Вполне можно было бы сделать 
так, чтобы ограничить все рождественские праздники, скажем, точно седьмым января — 
Рождеством. А все, что накапливается дальше, — переносить, скажем, на май, чего люди 
хотят», — сказал премьер. 

Он отметил, что, как правило, в этот промежуток времени выпадают выходные дни. «Они 
приплюсовываются к общим праздникам. Получается, 10-11 дней. Я думаю, что для здоровья 
это тяжеловато», — добавил Путин. 

«Лаборатория новостей» 
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Россия должна иметь население в 500 млн человек и четыре геополитических центра - 
Рогозин 

Население России должно составлять 500 миллионов человек, заявил на встрече со 
студентами в Новосибирском госуниверситете вице-премьер Дмитрий Рогозин.  

"140 миллионов населения - это мало. Выход - либо ругаться, что у нас такие-сякие 
китайцы, либо не показывать на соседа, а рожать детей. Без детей не будет 500 миллионов 
населения России, которое нам позарез нужно", - сказал Рогозин.  

По его словам, для достижения этой цели надо создать все условия, в том числе культ 
большой семьи, так называемого "гнезда", материальные меры поддержки и меры по 
решению жилищной проблемы.  

Рогозин считает, что население должно быть равномерно расселено по всем регионам 
страны. Вице-премьер считает, что в России должен появиться второй мощный 
геополитический центр, который будет находиться не в европейской части России, а в 
восточной.  

В перспективе, по его словам, нужно создавать равномерно четыре геополитических 
центра. "Необходимо создавать стимулы для развития восточной части страны. Во-первых, 
для этого есть все необходимые ресурсы, а во-вторых, надо срочно остановить человеческий 
"гольфстрим", вымывающий население из этих регионов", - сказал Рогозин.  

По его словам, для создания таких условий необходимо мощное развитие ОПК, создание 
стимулов для переселения людей, и создание условий для их нормальной жизни по всей 
России. "Это государева задача, и она будет решена", - добавил Рогозин. 

РИА Новости 
 

Предвыборной программы у Путина не будет. Кандидат ограничится публикацией 
статей в прессе и программой «Единой России» 

По закону до 12 февраля все зарегистрированные кандидаты в президенты должны были 
опубликовать свои предвыборные программы. Ожидалось, что до конца недели появится и 
программа Путина — в дополнение к опубликованным им предвыборным статьям в 
федеральной прессе. В среду в «Российской газете» почти незаметно вышла «Предвыборная 
программа 

 Всероссийской политической партии «Единая Россия» (на выборах президента России 4 
марта 2012 года)». И, как удалось выяснить «МК», других программ, от лица самого 
кандидата в президенты, не будет. 

«Владимира Путина выдвинула партия «Единая Россия». По закону партийные программы 
должны быть опубликованы до 12 февраля. Обязанностей Путина публиковать свою 
собственную программу по закону не существует», - разъяснил «МК» пресс-секретарь 
премьера Дмитрий Песков. При этом другие «партийные» кандидаты, ничуть не стеснялись 
публиковать программы от своего имени: на сайтах кандидатов и партий висят 
«Президентская программа Сергея Миронова» и «Обязательства перед гражданами 
кандидата в президенты от КПРФ Геннадия Зюганова». 

Между тем сам Путин продолжит публикацию серии статей в федеральной прессе, в 
которых он излагает свое персональное видение развития страны. И вот что любопытно, 
программа «Единой России» на президентских выборах проигрывает тому, что уже было 
опубликовано выдвинутым ею кандидатом. Программа партии гораздо более декларативна, 
чем статьи Путина, хотя во многом их повторяет, иногда дословно. Например, в программе 
партии указывается: «Средний класс должен стать социальным большинством в нашем 
обществе. Пополняться за счёт врачей, учителей, инженеров, квалифицированных рабочих». 
А в первой публикации премьера: «Средний класс должен расти и дальше. Стать социальным 
большинством в нашем в обществе. Пополняться за счёт тех, кто тащит на себе страну – 
врачей, учителей, инженеров, квалифицированных рабочих». 

А пункт: «В освоении территории России надо сделать акцент на землях вокруг крупных 
экономических центров. Расширение «агломерационного радиуса» наших городов в 1,5-2 
раза увеличит доступную территорию в несколько раз» почти слово в слово повторяет статью 
«О наших экономических задачах», вышедшей третьей по счету. Повторяет программа и 
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озвученные Путиным идеи об использовании «образовательного драйва» молодого 
поколения, о возможностях граждан формировать законодательную повестку. 

Кстати, в программе, с которой «Единая Россия» шла на парламентские выборы 
существенная часть отводилась ценности Общероссийского народного фронта. В новой, 
«президентской», ОНФ упоминается один раз в вводной части: «Опираясь на 
Общероссийский народный фронт и самую широкую общественную поддержку, заявляем: мы 
готовы к решительным и ответственным действиям по модернизации страны». 

Из новинок — гарантии поддержки инвалидов и планы «обеспечить всеобщую 
диспансеризацию населения». Но статьи Путина по социальной тематике в чистом виде пока 
и не публиковалось. 

«Московский комсомолец» 
 

Мэрия Москвы получила заявку на проведение митинга в поддержку Путина 
Московские власти получили заявку на проведение 23 февраля митинга и шествия в 

поддержку кандидата на пост президента России. В мероприятии заявлено участие до 200 
тысяч человек. Организаторы пояснили, что в День защитника Отечества желающих принять 
участие в митинге намного больше, чем 4 февраля, поэтому, чтобы не повторять своих 
ошибок, было принято увеличить заявляемое количество участников.  

Поддержать Путина на Поклонную гору 4 февраля пришли, по данным МВД России, 138 
тысяч человек. Заявка была подана на участие всего 15 тысяч. Организаторы акции были 
привлечены к административной ответственности – выплате штрафа – за превышение 
численности участников митинга. 

При этом, часть штрафа вызвался оплатить лично Владимир Путин. "Что касается 
штрафов, пусть организаторы не переживают: я готов внести свою лепту и частично 
солидарно вместе с ними ответить перед законом", - заявил он. 

Уведомление о проведении шествия и митинга 23 февраля в поддержку кандидата Путина 
поступило от главы избирательного штаба действующего премьер-министра Станислава 
Говорухина, Общероссийского народного фронта в лице председателя Федерации 
профсоюзов России Михаила Шмакова, главы российского Совета ветеранов Афганистана 
Франца Клинцевича и председателя Совета Общероссийского общественной организации 
ветеранов вооруженных сил России Михаила Моисеева, сообщает ИТАР-ТАСС. 

«Вести» 
 

Оппозиция возьмет Кремль в "живое кольцо" 
Участники митингов "За честные выборы" намерены провести новую акцию. На этот раз 

борцы за честные выборы возьмутся за руки и замкнут Садовое кольцо.  
"26 февраля мы окружим центр города живым кольцом. Ровно в 14:00 мы выйдем на 

Садовое кольцо, встанем на тротуаре по внутренней стороне кольца лицом к центру и 
возьмем друг друга за руки", - написал в своем Facebook один из учредителей "Лиги 
избирателей", журналист Сергей Пархоменко.  

"Это не митинг. Это не демонстрация. В этот день мы собираемся без плакатов, лозунгов и 
речей. Мы будем стоять и молчать, плечо к плечу, рука об руку. Мы составим неразрывную 
человеческую цепочку - наш общий Белый Круг, который замкнем в центре Москвы, вокруг 
Кремля. В день прощеного воскресенья, за неделю до президентских выборов, нам очень 
нужно увидеть, что нас много и что мы вместе", - пояснил С.Пархоменко.  

Организаторы данной акции подсчитали, что для того чтобы замкнуть Садовое кольцо 
живой цепочкой, необходимо участие как минимум 34 тыс. человек. "Возьмемся за руки в 
Большом Белом Круге. Вокруг центра Москвы, вокруг Кремля", - призвал С.Пархоменко. 

Добавим, что оппоненты борцов за честные выборы готовят свой митинг. Акцию под 
лозунгом "Защитим Отечество!" проведет 23 февраля предвыборный штаб кандидата в 
президенты РФ Владимира Путина. Организаторы собираются вывести на улицы до 200 тыс. 
человек, которые, как ожидается, пройдут по Тверской к Манежной площади, где состоится 
митинг. 
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Однако как заявил журналистам заместитель мэра столицы Александр Горбенко, у 
столичных властей "есть большие сомнения" в проведении заявленной на 23 февраля акции 
в поддержку кандидата в президента РФ Владимира Путина "в виде шествия из-за серьезных 
ограничений дорожного движения и обеспечения безопасности жителей города". 

РБК 
 
"Единая Россия" опровергла слухи о собственной смерти 

Первый замсекретаря президиума генсовета ЕР Сергей Железняк опроверг появившуюся в 
СМИ информацию о том, что после президентских выборов "Единую Россию" ждет 
ребрендинг или возможный распад, отметив, что подобные инициативы не обсуждались на 
уровне руководящих органов партии. 

"Партия несомненно развивается, современность партии определяется умением быть 
адекватным обстоятельствам, которые есть. Мы должны быть ближе к избирателям, отражая 
в своей деятельности интересы граждан", — заявил Железняк РИА "Новости". 

Он также подчеркнул, что у разных членов партии существуют разные предложения, ничего 
катастрофичного в этом нет. "В партии должны быть дискуссии по направлениям развития, но 
решения будут приниматься демократическим путем", — добавил единоросс. 

Железняк отметил, что такие решения, как смена названия партии должны приниматься на 
съезде, однако сам он "не видит оснований для этого". 

Нет никаких оснований, по мнению политика, и для распада ЕР. "Наверно, это 
неправильная трактовка", — считает Железняк. 

Он подчеркнул, что это довольно распространенная ошибка, когда мнение одного 
принимают за позицию партии. "Каждый может высказать свое мнение, но это не значит, что 
оно отражает позицию большинства", — добавил единоросс. 

Росбалт 
 

ВТБ решил выкупить свои акции по цене вдвое больше рыночной 
Банк ВТБ выкупит акции у миноритариев-физлиц по 13,6 коп. Об этом сообщает Reuters со 

ссылкой на заявление главы "ВТБ 24" Михаила Задорнова, которое он сделал во время 
видеоконференции с регионами. Выбранная банком цена соответствует цене размещения на 
IPO в 2007г. Сейчас одна акция ВТБ стоит 7,1 коп. 

2 февраля премьер-министр РФ Владимир Путин поручил главе ВТБ Андрею Костину 
проработать вопрос об обратном выкупе акций банка у акционеров, которые приобрели их в 
результате "народного" IPO в 2007г.  

Тогда акции банка были размещены по цене 13,6 коп. за акцию. В свою очередь А.Костин 
сообщил, что такой buy back потребует примерно 15-18 млрд руб. Предполагается, что банк 
представит доклад в правительство о возможности реализации этого плана в ближайшее 
время. 

При этом мнения российских чиновников об обратном выкупе акций ВТБ разделились. 
Первый зампредседателя Банка России, член наблюдательного совета ВТБ Алексей Улюкаев 
не считает правильным проводить обратный выкуп акций банка за счет государственных 
средств.  

"Идея о том, что бюджет будет финансировать такую операцию, мне представляется 
неправильной", - сказал он, подчеркнув, что "налогоплательщик не должен за это платить". В 
свою очередь глава Федеральной службы по финансовым рынкам (ФСФР) Дмитрий Панкин 
высказал мнение, что эта инициатива будет способствовать возвращению на рынок ценных 
бумаг частных инвесторов. 

РБК 
 
ВС уточнил пункт ПДД об обгоне, законченном через сплошную 

Верховный суд (ВС) РФ решил не приравнивать обгон, который начинается через 
прерывистую линию, а может закончиться возвращением через сплошную разметку, к выезду 
на встречную полосу движения. Соответствующие поправки были внесены в постановление 
пленума ВС РФ, которое было принято в четверг в Москве.  
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Возможность об уравнивании наказания за такие маневры рассматривалась в ходе 
обсуждения предыдущей редакции постановления. В связи с этим глава Движения 
автомобилистов России Виктор Похмелкин обращался к судьям высшего суда с просьбой не 
запрещать завершать обгон через сплошную линию. 

«Редакционной коллегией, обсуждавшей поправки в постановление, рекомендовано не 
вносить соответствующий пункт в документ. Подобные рекомендации могут быть восприняты 
судьями таким образом, что это автоматически образует объективную сторону 
правонарушения и могут не учитываться конкретные обстоятельства, однако дорожная 
ситуация многообразна, и необходимо учитывать все обстоятельства», — сказал в ходе 
обсуждения судья-докладчик Владимир Меркулов. Он добавил, что судьи намеренно ушли от 
четкого описания данного положения, поскольку это может вносить путаницу. 

Он напомнил, что ВС РФ в постановлениях пленума не устанавливает новые 
законодательные нормы, а лишь разъясняет, как использовать имеющиеся. 

«Мы не говорим об ужесточении или смягчении правил, наша цель — навести порядок на 
дорогах», — добавил Меркулов. 

РАПСИ 
 

За езду с одним номерным знаком будут лишать прав 
Отныне водителей автомобилей будут лишать прав за езду на автомобиле с одним 

номерным знаком! Именно об этом сказано в принятом сегодня Пленумом Верховного Суда 
РФ постановлении.  

Как сообщил Авто@Mail.Ru референт ГУОБДД МВД России Дмитрий Лейбов, одно из 
важных разъяснений Верховного Суда связано с трактовкой управления транспортным 
средством без государственных регистрационных знаков или с неправильно установленными 
регистрационными знаками. Ведь в последнее время на дорогах стало довольно много 
автомобилей, на которых установлен только один номер. Видимо, такие люди боятся камер 
видеофиксации или рассчитывают незамеченными скрыться с места в случае совершения 
ДТП. Есть надежда, что благодаря разъяснению, которое дал сегодня Верховный Суд, таких 
людей сейчас начнут активно наказывать - и их станет значительно меньше. 

«Если до этого возникали споры - как трактовать ситуацию, когда водитель едет на 
автомобиле, на котором установлен только один госномер, а второй либо отсутствует вовсе, 
либо установлен не на своем месте, - то теперь все стало понятно и однозначно - такие 
ситуации должны трактоваться по части 2 статьи 12.2 Кодекса и, соответственно, 
наказываться штрафом в размере 5000 рублей или лишением права управления 
транспортными средствами на срок от 1 до 3 месяцев», - пояснил Дмитрий Лейбов. 

Авто@Mail.Ru 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Парадоксы России: оппозиция уверена в своей победе, правительство – в том, что его 
власть сохраняется 

В России сложилась парадоксальная ситуация: оппозиция уверена, что одержала 
победу и теперь живет в свободной стране, а правительство полагает, что его власть 
сохраняется, пишет в Foreign Policy известный эксперт Андерс Аслунд, в прошлом дипломат и 
экономический советник правительства РФ в 90-е годы. По мнению автора, вскоре эти 
взаимоисключающие мнения вступят в противоречие, и в результате российская система 
госуправления изменится до неузнаваемости.  

 По общим прогнозам, Путин победит на президентских выборах. Но что будет дальше? 
Аслунд насчитал 5 сценариев, которые обсуждают москвичи. 1) Ослабление власти Путина и 
мирный, постепенный переход к демократии в ближайшие 2-3 года. 2) После выборов Путин 
завинтит гайки. 3) Мнение западных бизнесменов, занимающих пропутинскую позицию: Путин 
осознал шаткость своего положения и вернется к программе реформ начала 2000-х – 
дерегулированию экономики и судебной реформе. 4) Окрепнет «красно-коричневый альянс» 
КПРФ, ЛДПР и «Справедливой России», как опасаются некоторые либералы. 5) 
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«Доминирующее мнение верных сторонников режима: в сущности, ничего не произошло – 
избалованная элита просто выпустила пар», – отмечает автор, цитирует которого InoPressa.  

Со своей стороны, Аслунд уверен: «темп событий ускорился, и политические 
преобразования в Москве практически неизбежны». Разумная программа модернизации, 
которую проповедовал Медведев, получила широкое одобрение в обществе. «Одновременно 
смесь авторитетности и принуждения, которой Путин успешно пользовался как инструментом 
12 лет, похоже, утратила свою волшебную силу», – пишет автор. Если диктатора перестают 
бояться, он становится посмешищем. «Позиции Путина еще более ослабли, когда «Единая 
Россия» подтасовала результаты выборов в Госдуму», – добавляет автор.  

Оппозиция доказала, что способна выводить народ на улицы, и сплотилась вокруг 
цельной программы. Автор надеется, что в случае чего полиция откажется стрелять в 
безоружных демонстрантов: «если даже Путин стремится стать более суровым диктатором, 
этот путь для него закрыт». Вдобавок у оппозиции есть общие цели – левые требуют 
справедливости, правые – эффективной работы судебной системы. «Оба этих стремления 
направлены против коррупции и Путина», – говорится в статье.  

Правительство реагирует растерянно и часто непоследовательно, замечает автор. Так, 
Медведев призвал восстановить выборы губернаторов. По сведениям автора, «губернаторы 
быстро ополчились на федеральное правительство, осознавая: чтобы удержаться у власти, 
им понадобится поддержка на местах». В федеральной администрации смятение: «многие 
чиновники бегут к выходу, некоторых, возможно, отдадут под суд за злостную коррупцию».  

В качестве предвыборной программы Путин обещает рыночные реформы и жесткую 
борьбу с коррупцией. Но он обещал это и в начале 2000-х. «Почему избиратели должны 
верить, что он осуществит эти реформы теперь?" – вопрошает автор. Параллельно 
телевидение показывает топорную, по мнению автора, пропаганду, которая подрывает 
доверие к более глубоким газетным статьям Путина.  

Автор также подметил, что у Путина новая манера поведения на публике: на форуме, 
организованном банком «Тройка Диалог», российский премьер принял участие в публичных 
дебатах с западными экономистами. 

«Эти выступления отражают сложный характер Путина. Он запоздало принимает 
решения, но затем упрямо им следует. Он не любит действовать под чужим нажимом, никогда 
не вступает в переговоры, не идет на компромисс, не меняет своих решений. Одновременно 
он оказался дерзким импровизатором», – пишет автор.  

И все же Аслунд сомневается, что Путин сумеет восстановить утраченный авторитет. 
Для этого ему пришлось бы еще до выборов уволить ряд коррумпированных чиновников и 
провести «чистку» в «Газпроме». Однако борьба с коррупцией подорвет базу власти Путина, 
поскольку она угрожает интересам его ближайшего окружения.  

«Вероятно, Путин вернется на президентский пост, но по ходу утратит свою 
легитимность», – пишет автор, поясняя, что система выборов попросту недемократична, так 
как Путин отобрал альтернативных кандидатов и сохраняет полный контроль над ЦИК.  

 «Для Путина наступило начало конца – вопрос лишь в том, каким образом будет 
положен конец его правлению», – заключает автор. Теперь модно быть противником Путина, 
и российская оппозиция постарается не упустить этот шанс, считает Аслунд. 

«Новый Регион», 
 
Климатологи связали стойкий мороз в Европе с таянием арктических льдов на севере 
России 

Сильные и устойчивые холода , которые установились на большей части центральной 
Европы, могут быть связаны с таянием арктических льдов. Как передает ВВС, такой вывод 
делают некоторые климатологи.  

Речь идет об исчезновение огромных массивов пакового льда в Баренцевом и Карском 
морях на севере России. Это и могло привести к возникновению арктического антициклона, 
который установился над большей частью континента. Его жертвами стали уже более 350 
человек.  
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Огромная область высокого давления, возникшая в северной России, открыла путь в 
Центральную и Западную Европу холодным ветрам из арктического бассейна и Сибири.  

"Нынешняя погодная система соответствует прогнозам, сделанным с помощью 
компьютерных моделей. Они анализировали связь состояния атмосферы с утратой морского 
льда из-за глобального потепления", - заявил профессор Стефан Рамсторф из Потсдамского 
института климатических исследований.  

"Свободные от льда участки моря выполняют роль обогревателя, поскольку они 
теплее, чем воздух над ними. Это приводит к формированию области высокого давления над 
Баренцевым морем, которая направляет холодный воздух в Европу", - говорит климатолог.  

Первые прогнозы были сделаны с помощью компьютерных моделей, разработанных 
Владимиром Петуховым и его сотрудником Владимиром Семеновым из Потсдамского 
института, которые указывают на наступление более холодных зим в западной Европе в 
результате таяния арктических льдов.  

"Если кто-то полагает, что уменьшение площади льда где-то далеко в Арктике не имеет 
значения, это ошибка. Вполне возможно, что мы обнаружили мощный механизм обратной 
связи, действующий в районе Баренцева и Карского морей", - заявил доктор Петухов.  

Впрочем, британский климатолог Адам Скайф считает, что дело обстоит не так просто. 
"Существует довольно четкая связь между наблюдаемыми холодами и высотными ветрами. В 
этом году ветра на высотах до 30 км очень слабые", - говорит ученый.  

"Это приводит к образованию застойных антициклонов над северной Европой", - 
заключает он.  

В метеослужбе Великобритании сообщили, что еще в начале января наблюдались 
явные признаки наступления длительного периода холодной погоды. Повышение 
температуры в стратосфере на высоте до 35 км привело к изменению обычного направления 
ветров у поверхности - они стали дуть с востока на запад.  
  Подобное явление наблюдалось в 2009 году, когда вслед за резким повышением 
температуры верхних слоев стратосферы последовало изменение направления ветров, что 
вызвало обильные снегопады над Западной Европой.  

Метеослужба Британии считает, что между такой погодой и глобальным потеплением 
нет очевидной связи. Речь идет о естественных колебаниях в погодной системе Европы. 
Несмотря на постоянный рост средних глобальных температур, местные похолодания такого 
типа будут случаться и впредь.  

Мнение Greenpeace Россия  
По мнению эксперта по климату, руководителя энергетической программы Greenpeace 

Россия Владимира Чупрова, нынешние погодные аномалии - это результат разбалансировки 
климатической системы, которая произошла, в основном, в результате человеческого 
вмешательства в атмосферу, когда после изменений химического состава воздуха 
температура на планете увеличилась в среднем на 0,8 градуса.  

"Это один из индикаторов глобального изменения климата. Но даже этого небольшого 
изменения было достаточно, чтобы раскачать всю климатическую систему и получить 
десятиградусные отклонения от нормы в том виде, в котором это происходит сейчас", - 
говорит эксперт. Он констатирует, что к такой погоде надо приспосабливаться. Максимум, что 
можно сделать - не ухудшить ситуацию, не сделать так, чтобы эти скачки температуры и 
давления были еще больше.  

Есть два пути, с помощью которых это можно сделать - это адаптация и снижение 
парниковых выбросов, рассуждает Чупров. В первом случае это перестройка экономик к 
новым условиям. Простейший пример, который актуален для России - укрепление 
инфраструктуры, которая расположена на вечной мерзлоте. 

«Newsru» 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  10.02.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 6795 ▼ 0, 01 

EUR 
 

39, 4767 ▲ 0, 07 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


